

LA REVELATION DE JESUS

Texte de Bible: Apocalypse 1:1-20

LEÇON 459 COURS DES ADULTES

VERSET DE MEMOIRE: "Voici, il vient avec les nuées. Et tout œil le verra, même ceux qui l'ont percé; et toutes les tribus de la terre se lamenteront à cause de lui" (Apocalypse 1:7).

Texte de Bible –
French Louis Segond

Apocalypse 1:1-20

¹ Révélation de Jésus-Christ, que Dieu lui a donnée pour montrer à ses serviteurs les choses qui doivent arriver bientôt, et qu'il a fait connaître, par l'envoi de son ange, à son serviteur Jean, ² lequel a attesté la parole de Dieu et le témoignage de Jésus-Christ, tout ce qu'il a vu.

³ Heureux celui qui lit et ceux qui entendent les paroles de la prophétie, et qui gardent les choses qui y sont écrites! Car le temps est proche.

⁴ Jean aux sept Eglises qui sont en Asie: que la grâce et la paix vous soient données de la part de celui qui est, qui était, et qui vient, et de la part des sept esprits qui sont devant son trône,

⁵ et de la part de Jésus-Christ, le témoin fidèle, le premier-né des morts, et le prince des rois de la terre! A celui qui nous aime, qui nous a délivrés de nos péchés par son sang,

⁶ et qui a fait de nous un royaume, des sacrificateurs pour Dieu son Père, à lui soient la gloire et la puissance, aux siècles des siècles! Amen!

⁷ Voici, il vient avec les nuées. Et tout œil le verra, même ceux qui l'ont percé; et toutes les tribus de la terre se lamenteront à cause de lui. Oui. Amen!

⁸ Je suis l'alpha et l'oméga, dit le Seigneur Dieu, celui qui est, qui était, et qui vient, le Tout-Puissant.

⁹ Moi Jean, votre frère, et qui ai

RÉFÉRENCES DE BIBLE:

I Les Annonces Faites à Jean

1. Dieu donna à Jésus une révélation des choses qui doivent arriver bientôt, laquelle fut révélée à Jean par un ange: Apocalypse 1:1;

2 Thessaloniens 1:7-8

⁷ et de vous donner, à vous qui êtes affligés, du repos avec nous, lorsque le Seigneur Jésus apparaîtra du ciel avec les anges de sa puissance,

⁸ au milieu d'une flamme de feu, pour punir ceux qui ne connaissent pas Dieu et ceux qui n'obéissent pas à l'Evangile de notre Seigneur Jésus.

2. Jean a attesté tout ce qu'il a vu: Apocalypse 1:2.
3. On nous exhorte à lire et à garder ces paroles car le temps est proche: Apocalypse 1:3.

II Un Message de Sa Venue aux Eglises

1. Le message du Livre est adressé aux sept églises, symboles de Son Eglise: Apocalypse 1:4, 11.
2. Christ qui vient comme un Roi nous a sauvés, sanctifiés et faits de nous un royaume et des sacrificateurs: Apocalypse 1:5, 6;

Ephésiens 5:25-27

²⁵ Maris, aimez vos femmes, comme Christ a aimé l'Eglise, et s'est livré lui-même pour elle,

²⁶ afin de la sanctifier par la parole, après l'avoir purifiée par le baptême d'eau,

²⁷ afin de faire paraître devant lui cette Eglise glorieuse, sans tache, ni ride, ni rien de semblable, mais sainte et irrépréhensible.

3. Toute génération verra la puissance et la gloire du Seigneur: Apocalypse 1:7, 8.

III L'Etre Sublime

1. Jean entend une voix derrière et se retourne pour voir celui qui lui parle: Apocalypse 1:10, 12.
2. Une description de la figure glorieuse que Jean vit est donnée: Apocalypse 1:13-16;

Daniel 7:9-14

⁹ Je regardai, pendant que l'on plaçait des trônes. Et l'ancien des jours s'assit. Son vêtement était blanc comme la neige, et les cheveux de sa tête étaient comme de la laine pure; son trône était comme des flammes de feu, et les roues comme un feu ardent.

¹⁰ Un fleuve de feu coulait et sortait de devant lui. Mille milliers le servaient, et dix mille millions se tenaient en sa présence. Les juges s'assirent, et les livres furent ouverts.

¹¹ Je regardai alors, à cause des paroles arrogantes que prononçait la corne; et tandis que je regardais, l'animal fut tué, et son corps fut anéanti, livré au feu pour être brûlé.

¹² Les autres animaux furent dépouillés de leur puissance, mais une prolongation de vie leur fut accordée jusqu'à un certain temps.

part avec vous à la tribulation et au royaume et à la persévérance en Jésus, j'étais dans l'île appelée Patmos, à cause de la parole de Dieu et du témoignage de Jésus.

¹⁰ Je fus ravi en esprit au jour du Seigneur, et j'entendis derrière moi une voix forte, comme le son d'une trompette,

¹¹ qui disait: Ce que tu vois, écris-le dans un livre, et envoie-le aux sept Eglises, à Ephèse, à Smyrne, à Pergame, à Thyatire, à Sardes, à Philadelphie, et à Laodicée.

¹² Je me retournai pour connaître quelle était la voix qui me parlait. Et, après m'être retourné, je vis sept chandeliers d'or,

¹³ et, au milieu des sept chandeliers, quelqu'un qui ressemblait à un fils d'homme, vêtu d'une longue robe, et ayant une ceinture d'or sur la poitrine.

¹⁴ Sa tête et ses cheveux étaient blancs comme de la laine blanche, comme de la neige; ses yeux étaient comme une flamme de feu;

¹⁵ ses pieds étaient semblables à de l'airain ardent, comme s'il eût été embrasé dans une fournaise; et sa voix était comme le bruit de grandes eaux.

¹⁶ Il avait dans sa main droite sept étoiles. De sa bouche sortait une épée aiguë, à deux tranchants; et son visage était comme le soleil lorsqu'il brille dans sa force.

¹⁷ Quand je le vis, je tombai à ses pieds comme mort. Il posa sur moi sa main droite en disant: Ne crains point! Je suis le premier et le dernier,

¹⁸ et le vivant. J'étais mort; et voici, je suis vivant aux siècles des siècles. Je tiens les clefs de la mort et du séjour des morts.

¹⁹ Ecris donc les choses que tu as vues, et celles qui sont, et celles qui doivent arriver après elles,

¹³ Je regardai pendant mes visions nocturnes, et voici, sur les nuées des cieux arriva quelqu'un de semblable à un fils de l'homme; il s'avança vers l'ancien des jours, et on le fit approcher de lui.

¹⁴ On lui donna la domination, la gloire et le règne; et tous les peuples, les nations, et les hommes de toutes langues le servirent. Sa domination est une domination éternelle qui ne passera point, et son règne ne sera jamais détruit.

3. Christ donne un témoignage sur Lui-même: Apocalypse 1:17, 18.
4. Le mystère des sept étoiles et des sept chandeliers d'or est révélé: Apocalypse 1:19, 20.

COMMENTAIRE:

Exilé sur l'Île de Patmos

Jean, l'Apôtre bien-aimé, fut l'auteur de l'Apocalypse que l'on pense avoir été écrit environ 96 ans après Jésus-Christ. Jean était vieux lorsqu'il fut exilé sur l'île de Patmos par l'empereur romain Domitien "à cause de la Parole de Dieu et du témoignage de Jésus-Christ". Les autres Apôtres avaient tous souffert le martyr avant ce temps-là, et Jean était peut-être la seule personne qui restait et avait personnellement vu et entendu Jésus parler pendant qu'il était ici sur la terre. Le Seigneur lui révéla les événements des derniers jours conduisant à la seconde venue de Jésus et la victoire finale sur les puissances de l'ennemi.

Patmos était un endroit rocailleux dans l'Archipel grec au Sud-Ouest d'Ephèse. Il n'y avait ni arbres, ni rivières, ni terre cultivable. C'est une simple masse de roches stériles et l'on s'en servait pour les condamnés exilés. Les persécutions par Rome devinrent pour Jean la porte de la communion la plus sublime avec le Ciel. Maintes fois, la colère des méchants amène les saints dans une relation très étroite avec Dieu.

Apocalypse

L'Apocalypse signifie quelque chose de révélé. Le premier verset nous dit que Dieu donna cette révélation à Jésus-Christ, afin qu'Il montre à Ses serviteurs les choses qui doivent arriver bientôt, lesquelles Il a fait connaître, par Son ange, à Son serviteur Jean.

Comme le livre de la Genèse parle de l'histoire de la création et de la première promesse du Sauveur du monde, le livre de l'Apocalypse, à la fin de la Bible, annonce aussi la fin du présent ordre et établit la gloire et la majesté de Christ à Sa seconde venue. Le thème du Livre est le grand triomphe du Royaume de Dieu. Il est dit qu'il constitue le pont jeté sur l'abîme qui sépare le premier avènement du second.

"Heureux celui qui lit et ceux qui entendent les paroles de la prophétie et qui gardent les choses qui y sont écrites!" (Apocalypse 1:3). Pour beaucoup, le Livre de l'Apocalypse est un Livre scellé, et n'essaient pas de le comprendre, mais l'Écriture dit "heureux" sont ceux qui le font. Elle dit aussi que Dieu l'a donné à Jésus-Christ pour qu'Il le montre à Ses serviteurs. Beaucoup de parties du Livre sont écrites en symboles et types, cependant certaines des plus précieuses promesses de la Bible sont données dans ce Livre.

La Salutation

La salutation, qui est de Jean, est destinée aux sept églises d'Asie. "Que la grâce et la paix vous soient données ... de la part de Jésus-Christ, le témoin fidèle, le premier-né des morts, et le prince des rois de la terre! A celui qui nous aime, qui nous a délivrés de

²⁰ le mystère des sept étoiles que tu as vues dans ma main droite, et des sept chandeliers d'or. Les sept étoiles sont les anges des sept Eglises, et les sept chandeliers sont les sept Eglises.

nos péchés par Son Sang et qui a fait de nous un royaume, des sacrificateurs pour Dieu Son Père, à Lui soient la gloire et la puissance aux siècles des siècles!" (Apocalypse 1:4-6). Quelle sublime salutation! Il passe d'une salutation affectueuse à une doxologie joyeuse: "A lui soient la puissance et la gloire aux siècles des siècles".

La grâce et la paix vous soient données de la part de Celui qui nous a aimés, qui nous a délivrés de nos péchés par Son propre Sang! S'Il a aimé Ses ennemis au point de mourir sur la croix pour eux, que doit être Son amour pour ceux qui ont été rachetés par Son précieux Sang! Ceci montre clairement que Son Sang ôte nos péchés. Le but réel de Sa venue en tant que Bébé de Bethléhem fut de mourir sur la croix et de répandre Son Sang pour le salut d'un monde perdu. Ceux qui acceptent ce merveilleux salut ne sont pas seulement sauvés de leurs péchés, mais Il fait d'eux un royaume de sacrificateurs pour Dieu. Pensez-y ! D'une humble position dans la vie pour être un royaume de sacrificateurs pour Dieu. "Qu'ils louent l'Eternel pour sa bonté et pour ses merveilles en faveur des fils de l'homme!" (Psaumes 107:8).

Venant avec les Nuées

"Voici, il vient avec les nuées" (Apocalypse 1:7). Lorsque Jésus quitta cette terre, une nuée Le déroba aux yeux des disciples. Lorsqu'Il reviendra, Il sera avec les nuées; ce sera une apparence visible d'une personne.

Certains maîtres nous diraient que Sa venue dans le cœur est ce que signifie Sa seconde venue. Jean avait vu Jésus lorsqu'Il marchait sur la terre comme un homme, puis comme le Christ ressuscité avant qu'Il ne montât au Ciel. L'amour de Jésus avait demeuré dans son cœur tous le temps, depuis qu'Il l'appela pour être un de Ses disciples; et maintenant Jean L'aperçoit tel qu'Il est dans Sa Gloire.

Jésus reviendra et tout œil Le verra. Pour certains, ce sera une vision glorieuse, mais d'autres crieront pour que les rochers et les montagnes les cachent. Ce verset, dans le premier chapitre de l'Apocalypse, mentionne spécialement ceux qui L'ont percé, ceux qui ont enfoncé des clous dans Ses mains et dans Ses pieds, la personne qui a enfoncé l'épée dans Son côté, ainsi que tous ceux qui ont crié: "Crucifie-le, crucifie-le".

Le Jour du Seigneur

Jean dit qu'il était en Esprit le Jour du Seigneur, le jour où les Chrétiens se réunissent pour célébrer la résurrection du Seigneur, un jour à jamais sanctifié par l'événement le plus important de toute l'histoire. Le septième jour avait été sanctifié et observé en commémoration de la Création, et fut le Sabbat des Juifs. Les Chrétiens observent le premier jour de la semaine, le jour où Christ ressuscita, en célébration de la Rédemption. C'est le Sabbat des Chrétiens. (Voyez Leçon 268, Livre 21).

Le Retentissement de la Trompette

Jean entendit derrière lui une voix forte, comme le son d'une trompette. La trompette était utilisée pour annoncer les grands événements. Elle accompagna la révélation de Dieu de Sa personne. Lorsque Dieu se révéla sur le Mont Sinaï, Il rompit le silence avec le son d'une trompette excessivement retentissant. L'année du Jubilé était annoncée par le retentissement d'une trompette d'argent. La voix de l'archange et la trompette de Dieu rompront le silence de la tombe et rassembleront les élus des extrémités du monde. Un monde impie ne peut pas entendre cela,

mais les rachetés l'entendront, seront transfigurés, et s'envoleront comme des aigles pour rencontrer leur Seigneur dans les airs.

Les Sept Chandeliers

Lorsque Jean se retourna pour connaître quelle était la Voix qui lui parlait, il vit sept chandeliers d'or, et, au milieu des sept chandeliers, quelqu'un qui ressemblait au Fils de l'Homme. Les sept chandeliers représentent les sept églises d'Asie. Les chandeliers sont les porteurs de lumière. Ils n'ont pas de lumière en eux-mêmes, mais ils sont les porteurs de lumière. Jésus est la véritable Lumière. L'église tient la vraie Lumière, et chaque Chrétien né de nouveau, laisse cette lumière luire à travers son témoignage et la vie qu'il mène. Chaque branche du chandelier était de l'or, un métal très précieux. Une assemblée de saints est la chose la plus précieuse dans le monde. C'est l'or pur de la terre.

Le Fils de l'Homme

Sa tête et Ses cheveux étaient comme de la laine blanche, aussi blancs que la neige. Les Ecritures nous disent que les cheveux blancs sont une couronne d'honneur; et que c'est dans le chemin de la justice qu'on la trouve (Proverbes 16:31). Ses pieds étaient semblables à de l'airain ardent, comme s'ils avaient été embrasés dans une fournaise. C'est avec ces pieds de sainteté que le Seigneur marche dans les églises, et foulera aux pieds toutes les abominations. Admirables sont ces pieds pour ceux qui L'aiment, mais terribles pour ceux qui seront foulés aux pieds.

Sa voix était comme le bruit de grandes eaux. Comment cela pouvait-il en être autrement? Un jour, cette voix réveillera les morts. "La voix de l'Eternel est puissante, la voix de l'Eternel est majestueuse" (Psaumes 29:4).

Il avait dans Sa main droite sept étoiles. Les sept étoiles sont les anges ou les ministres des sept églises. Christ marche parmi les chandeliers, mais Il tient ces ministres dans Sa main droite.

De Sa bouche, sortait une épée aiguë, à deux tranchants. La Bible nous dit: "La Parole de Dieu est vivante et efficace, plus tranchante qu'une épée quelconque à deux tranchants, pénétrante jusqu'à partager âme et esprit, jointures et moelles, elle juge les sentiments et les pensées du cœur" (Hébreux 4:12).

"Mon épée s'est enivrée dans les cieux; et voici elle va descendre sur Edom, sur le peuple que j'ai voué à l'extermination, pour le châtier" (Esaïe 34:5). Son visage était comme le soleil lorsqu'il brille dans sa force. Les églises sont des flambeaux, les ministres sont des étoiles; mais Christ est le soleil.

Les trois disciples ont vu une scène similaire, lorsque Jésus fut transfiguré devant eux sur la Montagne. "Son visage resplendit comme le soleil, et ses vêtements devinrent blancs comme la lumière" (Matthieu 17:2).

Les Paroles de Consolation

Grandes et redoutables furent la gloire, la puissance, la merveille et la majesté, que Jean a vues. Un écrivain décrivit cela: "La trompette retentit, la scène de splendeur, l'apparence de toute la révélation, la voix de la puissance, le visage de lumière effroyable ...".

A la vision, Jean fut accablé et tomba aux pieds de Christ comme mort. Jésus posa sur lui Sa main droite et dit: "Ne crains

point!". Quelles paroles de réconfort!

QUESTIONS

1. Sur quelle île Jean fut-il exilé? Décrivez l'île.
2. Pourquoi y fut-il exilé?
3. A quel jour de la semaine, Jean eut-il cette vision?
4. Pourquoi les Chrétiens observent-ils ce jour?
5. Quelles furent les premières choses que Jean vit dans sa vision?
6. Que représentaient-elles?
7. Nommez les sept Eglises d'Asie à qui ce message a été envoyé.
8. Décrivez l'apparence du "Fils de l'homme".
9. Comment tout ceci affecta Jean?
10. Qu'est-ce que Jésus lui a dit?